

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

**Le Jardin De Hollande planté & garni de Fleurs, De Fruits,
Et D'Orangeries**

Du Vivier, Jean

Leide, 1714

Chapitre III

[urn:nbn:de:bsz:31-333070](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-333070)

De cette graine il vient des *Tulipes* d'une seule couleur, lesquelles venant à changer & à prendre diverses couleurs dans le blanc produisent encore une très grande quantité d'excellentes fleurs.

Nous passons sous silence la division de ces fleurs panachées en *Paltody*, *Morillon*, *Agates*, & *Marquetrines*, ainsi qu'on les divise dans leur première origine, d'autant que la plupart de ces noms ne sont pas connus, & par conséquent cela causeroit plus de confusion qu'il n'instrueroit; sur-tout puisqu'on a à présent par le moyen de la graine une infinité de sortes de *Tulipes*, qui ont été entièrement inconnues aux Anciens; & parce aussi qu'on en élève tous les jours de nouvelles d'une seule couleur, & de celles-là il en vient encore de nouvelles panachées.

CHAPITRE III.

Quelle terre est propre pour les Tulipes.

Pour faire bien croître les *Tulipes*, il faut prendre une terre médiocrement grasse, qu'on ait laissé reposer pour le moins un an ou deux, & qui soit bien fumée. Une terre où l'on a mis du fumier trop frais, ou qui a été fumée depuis peu de temps, est souvent très nuisible aux oignons des *Tulipes* par

par la grande quantité de vers qui s'y engendrent, & qui se jettant sur un oignon tendre le font perir plus facilement & plus vite, puisqu'il est certain que les *Tulipes* les plus fines ont l'oignon plus tendre. Elles veulent donc avoir une bonne terre legere & bien mêlée avec du sable.

CHAPITRE IV.

Quand & comment il faut semer les Tulipes, & les bien cultiver & accommoder.

UN Amateur curieux & exact, souhaitant de voir des effets de la nature dans les semences, doit semer en Octobre la graine des *Tulipes* à la pleine lune, & pas plus d'un demi doigt sous terre; vû-que cette graine s'enfonce assés d'elle-même. Cette graine germe au mois de Mars comme un porreau, & forme un petit oignon pas plus gros qu'un petit pois, ayant besoin de quatre ou cinq ans avant que de produire des fleurs.

Il n'est pas nécessaire de les arracher, mais il faut les sarcler fort soigneusement, afin qu'ils ne soient étouffés par les mechantes herbes; & au cas qu'ils vinsent à être decouverts avec leurs petits cayeux en été, il faut y passer dessus, autant qu'il sera besoin,

H 5 de